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RELAZIONE ATTIVITA’ ANNO 2022 

da presentare per approvazione nell’assemblea dei soci del  27/02/2022 

 

Nella stesura della presente relazione si richiamano, nel medesimo ordine, tutti i punti che erano 

stati oggetti del programma di attività deliberato dal Consiglio e da valere per l’anno 2022, 

evidenziando gli scostamenti intervenuti, i risultati conseguiti o gli obiettivi mancati.  

 

 Rapporti con il Consiglio Direttivo Regionale : 
 

I rapporti con il Consiglio Direttivo Regionale e anche con la Giunta sono stati costantemente  

mantenuti.  

La partecipazione alle riunioni in remoto o in presenza è stata sempre garantita e la collaborazione  

richiesta nella stesura di singoli documenti è stata fornita nel limite delle competenze che la Sezione 

esprime.  

Significativo è stato il contributo e il concorso dato nei documenti redatti al fine di contrastare la 

politica legislativa urbanistica Regionale e che sono stati indirizzati alle autorità Centrali del 

Governo, sollevando puntuali rilievi in merito alla costituzionalità delle norme approvate, poi infatti 

oggetto di impugnativa . 

La Sezione ha inoltre garantito la propria presenza in occasione della presentazione, svolta a 

Vercelli nell’autunno scorso, della pubblicazione degli atti del convegno su Leri Cavour. 

Costanti sono stati i contatti con la Presidente del nostro Consiglio Regionale e con singoli 

componenti delle sezioni Piemontesi, fornendo contributi e collaborazioni.  

La Sezione ha inoltre continuato a dare il proprio contributo redazionale nella tenuta della pagina 

blog del proprio Consiglio Regionale, pubblicando le notizie  raccolte dalle singoli sezioni, nonché 

informando sull’attività del Consiglio e sui temi trattati e le decisioni prese.    

 

Tesseramento: 
 
Il  tesseramento 2022 ha chiuso l’anno con una lieve flessione sul dato 2021, ma sostanzialmente  

con una consistenza non molto variata. 34 sono state  le iscrizioni registrate al 31/12/2022, vuoi per 

conferme che per nuovi tesseramenti. Molto più elevato è stato invece il gettito derivante, ben al di 

sopra degli importi minimi singoli. Questo risultato è stato raggiunto anche grazie ai versamenti 

riferiti a due adesioni vitalizie, nonché a quelli di singoli soci “sostenitori”. 

  

 

Associazione in rete :  
 
Si è confermata la tenuta e la  gestione del blog della sezione attraverso la quale l’attività e le 

iniziative vengono diffuse principalmente ai soci e ai simpatizzanti, oltre che alla già citata  attività 

di  supporto alla  gestione della  pagina social del Consiglio Regionale. 

La pagina sezionale del sito nazionale è stata, costantemente  implementata, trasmettono le richieste 

di pubblicazioni dei nuovi post.  

Le visualizzazioni della pagina social sezionale  sono state, nell’arco dell’anno circa 10.000, con n. 

63  post pubblicati nello stesso periodo, superando il dato di circa 74.000 visualizzazioni totali 

contabilizzate dalla data di avvio del blog sezionale. 

 

 

 



Verifica attuazione del PPR: 

 

Il proposta convegno sull’attuazione del Piano Paesaggistico Regionale ha visto uno slittamento al 

2023. E’ in corso ora  la preparazione del convegno regionale, a cui la Sezione fornirà il proprio 

contributo. 

  

Istanze di tutela: 
 

La programmazione  per la presentazione di istanza di tutela  riferita al territorio di Madonna del 

Sasso, è stata confermata e attuata. 

Nello stesso modo è stata più recentemente avanzata la proposta di tutela della strada panoramica di 

Levo di Stresa, a rafforzamento della proposta di classificazione di alberi monumentali di alcuni 

degli esemplari di faggio presenti. 

Quest’ultima proposta è in corso di stesura e di imminente presentazione, così che si possa 

raggiungere una tutela rafforzata di questa emergenza paesaggistica. 

Al proposito si possono offrire alcune anticipazioni riguardo i lavori in corso della ricostituita 

commissione regionale a cui tanto si era impegnato il nostro Consiglio Regionale. Al momento la 

Commissione ha impostato un buon ritmo dei propri lavori che vengono supportati dall’attività 

istruttoria degli uffici regionali. Il carico di lavoro pregresso che si attestava su circa 15 proposte, di 

cui almeno 5 promosse da questa Sezione,  ove i ritmi di lavoro verranno confermati,  si ha ragione 

di credere che verrà totalmente evaso nel corso dell’anno. Il passo successivo, forse più 

problematico, sarà quello di capire le intenzioni della Giunta della Regione Piemonte circa la 

formalizzazione o meno delle proposte di tutela che la Commissione formulerà.  

 

Sito Unesco Isole dei Laghi : 

 
Al momento si è registrata un’autonoma iniziativa assunta dal Comune di Stresa che, tuttavia, ha 

preso avvio con grande lentezza. Sulla scia di quella iniziativa sarà cura della Sezione recuperare le 

proprie proposte iniziali e portale all’attenzione degli Enti del territorio che, auspicabilmente, si 

dovranno prendere in carico l’onere di far redigere il dossier di candidatura e curarne il proseguo.  

 

Altre Azioni e rapporti con le Associazioni: 
 
La questione Piano Grande ha continuato ad essere costantemente oggetto dell’attenzione e 

dell’attività, anche in coordinamento e concorso con altre Associazioni. 
 
Si sono avviati incontri con i rappresentanti degli Enti individuati quali destinatari del nostro 

progetto: “Portale Parco Nazionale Val Grande”, ottenendo ascolto da parte del Sindaco di Verbania, 

del Presidente del Parco Nazionale , della Comunità del Parco e, per il tramite del nostro Vice 

Presidente Pirazzi, Consigliere del Parco, del Consiglio di amministrazione di quell’Ente. Il 

programma di incontri proseguirà nei prossimi mesi cercando di di raggiungere il maggior numero 

di soggetti possibili decisori, anche in funzione e in relazione alla prossima conclusione del 

processo di allargamento dei confini del Parco Nazionale. 
 
Se sempre sul fronte: “ Piano Grande”, l’Associazione ha potuto registrare un parziale positivo esito  

del suo contrasto alla variante urbanistica 37 del Comune di Verbania che ha dovuto essere 

ridimensionata riguardo l’intenzione di nuova collocazione della club house del campo gioco golf.  
      
Si è avviata una prima esperienza di “gita sociale” , metà un parco/giardino privato, recentemente 

aperto al pubblico: Casa Lorella a Vaggiago di Ameno. Un ‘esperienza positiva che, con l’inizio di 

primavera sarà possibile estendere a nuove mete, coinvolgendo  i nostri associati.  



 
L’anno si chiude registrando, per ora, l’archiviazione del progetto strategico: “ Devero Avvicinare le 

Montagne” , al cui contrasto la Sezione ha sempre dato il suo contributo partecipativo, ed anche 

economico, sostenendo le attività del Comitato spontaneo sorto a tutela dell’Alpe.   
    
Infine, diversi e vari sono stati gli interventi promossi, anche su richiesta di singoli, a verifica e 

tutela di situazioni oggetto di possibile compromissione paesaggistica e urbanistica, confermandosi, 

nei limiti delle nostre possibilità ed energie, il nostro impegno nella tutela del territorio.        
 

 

 

23/02/2023 

 

Il Presidente della Sezione VCO  

 


